



Papeete, le vendredi 13 avril 2012

Les mauvaises manières de l'Etat UMP

Des propos récents du président Temaru ont choqué. Il n'aurait pas dû. Il aurait même remis une couche dans son discours à l'assemblée. Il faut remettre cette attitude dans leur contexte. Et garder à l'esprit qu'en raison de son message pour la souveraineté de notre pays, Oscar Temaru a toujours pris soin à se tenir dans la plus stricte légalité. Ce qui n'est pas le cas pour l'Etat UMP.

En 2003 et 2004, le Tahoeraa Huiraatira et l'Etat ont travaillé sur un nouvel élargissement de l'autonomie. Le projet comportait un mode de scrutin inédit qui devait assurer une victoire sans appel du Tahoeraa et pour l'opposition, la fin de l'espoir de parvenir à renverser le défenseur des essais nucléaires. C'est pourtant ce qui s'est passé grâce à Oscar Temaru qui a formé une coalition avec divers groupes autonomistes. L'indépendantiste a permis une alternance qui devenait une urgence pour le salut de la démocratie dans notre pays. Si aujourd'hui, la parole est libre, notamment dans les médias, c'est grâce à lui.

Au lieu de reconnaître une victoire honnête, L'Etat a menacé. « Les élections ne sont pas terminées » ou encore « si c'est un indépendantiste qui gagne les robinets seront fermés ». La famille autonomiste a compris le message et a tout fait pour renverser celui qu'elle considérait comme un usurpateur. Le Tahoeraa a d'abord tenté de séduire les élues de la coalition, c'est dire son respect des femmes. Elles en ont témoigné publiquement. C'est un homme qui a failli. En 2007 le gouvernement de M. Sarkozy décide d'un nouveau mode de scrutin alors qu'une majorité de 44 élus assurait une stabilité encore jamais connue. Il devenait urgent de dégager Oscar! Nouvel échec de l'UMP version sarkozyste qui n'a rien compris de notre fenua et de l'outre mer en général. L'Etat est bien le premier responsable de l'instabilité politique. Chez nous, 3 modes de scrutin en 7 ans! Jamais l'Etat UMP ne se serait aventuré à de telles manipulations en France. Mais chez les indigènes, qui s'en est soucié? Personne, aucun intérêt médiatique ou politique. M. Sarkozy a tout oublié de son discours à l'ONU, juste après son élection, dans lequel il reconnaissait le droit des peuples à disposer de leur destin.

Aujourd'hui, l'Etat UMP met la pression sur le gouvernement, lui impose des conditions de « sortie » de crise inacceptables, ignobles. Interdiction faite aux établissements financiers de l'Etat de prêter aux indépendantistes, obligation de vendre la Délégation de Paris et les parts du pays dans la Socredo pour obtenir un mini prêt de 6 milliards, voilà le partenariat version UMP!

Et il faudrait que Temaru continue d'endurer et de jouer le « jeu » du tout va bien ? Hé bien non, c'en est fini pour les bonnes manières, il en remet même une couche. L'Etat UMP devra s'y faire. Le mieux sera qu'il n'en a plus pour longtemps à subir la mauvaise humeur du Tahitien.

Car: 2902